



Medicina humana

Metodología de la investigación
“Investigación documental”
4to Parcial (Séptimo semestre)

QFB Marco Gordillo

Alumna Citlali Guadalupe Pérez Morales

Investigación documental

1. ¿Qué es el marco teórico conceptual y contextual?

Marco conceptual: Son los conceptos básicos que constituye el fundamento de los procesos epistemológicos que buscan plantear el problema a investigar.

Marco conceptual: Describe donde se ubica el problema a investigar. Contextualizar el tema de la investigación en la región, localidad o institución en la que se desarrollará la investigación

2. ¿Cómo se construye el marco teórico conceptual y contextual?

Marco teórico conceptual

Para elaborar un buen marco conceptual en un trabajo académico o de investigación riguroso, se deben seguir varios pasos esenciales.

Conocer el estado del arte o estado de la cuestión, tomando en cuenta los siguientes aspectos:

- Tipos de estudios que se han hecho en el área;
- Dónde y cuándo se han realizado tales estudios;
- Cuál ha sido el sujeto de esos estudios;
- Cuáles han sido el método y el diseño.

Identificar, jerarquizar y sintetizar los conceptos clave para la investigación.

Redactar el marco conceptual de lo general a lo particular y usar el lenguaje técnico preciso. Hacer siempre referencia a la fuente de la información, es decir, a los autores y los textos.

Marco teórico contextual

Analizar el **primer término**. El marco contextual delimita el ámbito circunstancial y el ambiente físico dentro del cual se desarrolla el trabajo (ambos aspectos). Un mismo tema de investigación puede generar resultados muy diferentes, dependiendo del momento y lugar en el que se aplica.

El marco contextual; influye en los objetivos generales y específicos, porque aporta las características particulares que se consideren más importantes para la determinación del marco teórico.

Analizar el **segundo término**. El marco contextual aporta particularidades y argumentos cualitativos de las personas, ambiente o medio en el que se lleva a cabo la investigación.

El investigador debe contextualizar, para determinar con precisión los métodos, el alcance y el tipo de instrumentos de recolección de datos que serán necesarios y más apropiados para lograr los objetivos establecidos en el trabajo.

Obtener las conclusiones. El marco contextual delimita física y circunstancialmente la investigación, aporta argumentos propios y permite diseñar y definir el alcance que se deberá aplicar al trabajo.

3. ¿Por qué es importante fundamentar científicamente el marco teórico y conceptual de nuestra investigación?

El marco teórico se fundamenta en los antecedentes del tema escogido, la evolución social que ha logrado, los análisis del investigador, los nuevos hallazgos y conceptualizaciones legales para el sustento formal del trabajo. De acuerdo al tiempo establecido para el estudio o la recopilación de datos por parte del investigador, el marco teórico puede presentarse en diversas fases que comprende el reconocimiento de la temática a tratar en el proyecto y las bases que lo sustentan, sean legales o sociales.

Bibliografías

Ing. Chirinos A. (S.F.). Importancia del marco teórico. Disponible en: <https://www.importancia.cc/marco-teorico/>